



AVANCE



Año I. Núm. 42

Diario de la mañana

Sábado 17 abril 1937

En los frentes de Teruel, la gloriosa aviación republicana ha realizado una brillante jornada

Los guardias de Santa María de la Cabeza en situación angustiosa

Trabajo de guerra

El papel de los Sindicatos en la hora presente es poner su disciplina a las órdenes del Gobierno y secundar dentro de ella los planes de la producción canalizada hacia las necesidades de la guerra. Hoy en nuestro campo, no hay patronos en el antiguo sentido de la palabra, sólo hay antifascistas. Y si surgieran patronos, el Gobierno cumpliría con su deber convirtiéndolos en ciudadanos al servicio de la lucha contra el fascismo. Tampoco hay ni debe haber, camaradas que en estos momentos antepongan sus intereses profesionales, sus reivindicaciones económicas al supremo interés de todos, que está en ganar la guerra.

Todo trabajador debe sentirse hoy más que trabajador combatiente, y por ello está obligado a supeditar sus aspiraciones profesionales y particulares a las exigencias colectivas de la lucha. Hay Sindicatos y sindicatos que no lo han entendido así, y dando por alcanzada la victoria, que todavía está sin decidir, en lugar de dedicar todos sus esfuerzos a conquistarla, han buscado, con egoísmo injustificable, el modo de aprovecharse personal y privadamente todo lo mejor posible de la situación, para llevar una vida de comodidad y de holgura en momentos que a todos nos exigen vida de sacrificio y estrechez.

Hay quien se ha lanzado a establecer en un pequeño territorio o sector de la economía ensayos condenados al fracaso porque revisten todas las características de una estructura económica que trata de superarse y no están rodeados además, por no poder estarlo en las presentes circunstancias, de condiciones propicias al éxito. Algunos camaradas, con una mentalidad antiproletaria pretenden sustituir al patrono por el Sindicato, haciendo de éste un patrono más o la continuación de aquél.

La producción así obtenida, con estos ensayos des acertados, resulta más cara y peor, y el público de los consumidores, que a su vez es productor de otras cosas, no creadas en régimen de ensayos, queda defraudado y descontento y ello hace que se forme una atmósfera de descrédito hacia todo nuevo régimen social de producción antes aún de que él pueda llegar auténticamente a establecerse.

Esto que sucede no puede ser más dañoso y perjudicial para las ideas de quienes aspiramos, como nota suprema, a un orden nuevo en la economía y en la sociedad.

Esas pequeñas repúblicas aldeanas que por algunos han intentado establecerse con supresión de la moneda, en un régimen de economía cerrada que, lejos de suponer avance ninguno, representan un retroceso de siglos, esas dictaduras económicas de los Sindicatos en privilegio aislado para establecer de la noche a la mañana el salario único, combatido por los principios más elementales del marxismo, no sirven más que para favorecer a nuestros enemigos.

Dejen sus ensayos los economistas de nuevo año y a trabajar intensamente todo el mundo para la guerra.

PARTE DE MARINA Y AIRE

La aviación ha efectuado 140 vuelos sobre el frente de Teruel

(A las nueve de la noche)

Los servicios prestados en el día de hoy, por las fuerzas del aire en el frente de Teruel, son los siguientes:

Grupos Asalto.—Se han realizado tres vuelos, con los siguientes aparatos: primer vuelo, tres aviones; segundo vuelo seis aviones y tercero doce aviones. Estos bombardearon dos veces el monte Santa Bárbara y una el cerro Gordo.

Grupo 20.—Por este grupo, se han realizado tres vuelos, uno con dos escuadrillas de seis aparatos y otro con una de doce. Bombardearon el ferrocarril, la carretera, las posiciones enemigas del monte de Santa Bárbara y pueblo de Celada, con resultados altamente satisfactorios.

Grupo de Caza.—Este grupo, además de los servicios de protección del resto de las escuadrillas, veinte aviones bombardearon y ametrallaron en vuelo rasante, cerro Gordo y el monte de Santa Bárbara, derribando un "Fiat" enemigo que cayó envuelto en llamas en las filas rebeldes, y haciendo huir a 21 aviones facciosos, que no quisieron establecer combate.

Grupo 12.—Este grupo realizó tres vuelos por patrullas de a tres, realizando siete bombardeos. Cinco aparatos efectuaron vuelos de reconocimiento y bombardeo por la parte norte de Teruel, la estación de ferrocarril y los cuarteles, cerro Gordo, el monte de Santa Bárbara y Correal del Campo. Bombardearon también la estación de Luco e Iroca y Calatayud. Se bombardeó también un convoy formado por doce camiones en la carretera de Calatayud Teruel. Se les hizo a nuestros aparatos fuego antiaéreo y las atacaron tres grupos de cazas enemigos, formados uno por seis aparatos, otro por veinte y el tercero por trece, sin que estos ataques tuvieran resultado alguno desfavorable a nuestros aparatos.

En resumen, se han realizado ciento cuarenta vuelos en este frente, y con esta eficaz actuación de la aviación leal, se ha logrado ocupar la importante posición de cerro Gordo.

En Jadraque se destruye un grupo de vagones

(De las diez de la noche)

Frente del Norte.—Cinco aviones republicanos bombardearon las posiciones enemigas de Alava, causando destrozos considerables en las concentraciones rebeldes. Siete cazas nuestros entablaron combate con "Junkers" que pretendían bombardear nuestras poblaciones, haciéndoles desistir de su empeño.

Sector de Bilbao.—Un aparato leal bombardeó la estación de Taibe y puentes del ferrocarril. Se bombardeó por otro aparato leal la estación de Jadraque, en donde se arrojaron bombas sobre un grupo de vagones que quedaron destruidos. También se bombardeó la estación de ferrocarril de Sigüenza.

Nuestras fuerzas están a 250 metros del Santuario de la Cabeza donde los guardias refugiados se encuentran en situación desesperada

Andújar, 16.—Después de refugiados los 400 facciosos en el Santuario de Santa María de la Cabeza, nuestras fuerzas han avanzado para poner un cerco que cierre completamente dicha posición. A última hora el avance ha sido tan notable, que nuestras fuerzas tienen sus posiciones a doscientos cincuenta metros de Santuario.

Los jefes de nuestras fuerzas, dieron a los rebeldes un plazo para su entrega, manifestándoles que si transcurría sin que se entregaran, comenzarían la ofensiva, como así se hizo.

Cuatro sacerdotes, desde nuestras posiciones, exhortaron al enemigo a la rendición. Esta tarde salió del santuario una paloma mensajera que conducía un mensaje para Queipo. Se cogió la paloma y se encontró una carta en la que el jefe de los rebeldes decía al "duque del Málaga", que desmoralizados los guardias, los ha tenido que recluir en el santuario, abandonando El Lugar y contándole la situación desesperada en que se encuentran.

(Febus.)

CONDUCTAS...

La consigna de solidaridad se extiende de manera asombrosa entre la población dominada por el Gobierno de la República. Las voces de los más calificados líderes de todas las organizaciones, llenan el espacio con la misma palabra: ayuda. En el sentir de todos, bucea constantemente una necesidad: cooperación.

Todo el mundo está de acuerdo en cumplir con estas consignas, si bien no todos se han dado cuenta de la precisión en que estamos de ponerlas en práctica con la máxima urgencia. No vamos a creer que aquellas actividades de organismos, de sindicatos, de Comités—¡qué gran orgullo ser de un Comité, cuando se cumple!— etc., que hasta ahora vienen desarrollando una labor callada y escondida, "alejados del mundanal ruido", no sean tan meritorias como la de aquellos otros que se proclaman con gran acopio de charangas y revueltas, porque siempre han demostrado los hechos y el tiempo que no suele hacer más el que más pregona su trabajo.

Pero nosotros en muchas ocasiones, aunque enemigos de la luz que deslumbra, prescindimos también de las tinieblas que no dejan ver y nos situamos en un claro-oscuro suficiente para apreciar los relieves de lo que nos interesa—y con nosotros a todos—conocer.

Y con la franqueza que nos caracteriza hemos de manifestar nuestro descontento al juzgar el desenvolvimiento y al examinar los fines a que deben tender ciertos organismos. Tenemos en cuenta al hacer esta crítica las consignas que anotamos al principio: esas palabras tan bonitas que dicen, o deben decir, SOLIDARIDAD, AYUDA, COOPERACION, que a nosotros nos dicen lo que significan y para algunos, desgraciadamente, no dicen lo que deben. Porque si estas palabras se tuvieran en cuenta, la obra de aquellos que trabajan aportando sus esfuerzos a los de las líneas de combate para ganar la guerra, sería tan clara que no nos veríamos obligados a coger la pluma para censurar a diestro y siniestro.

Efectivamente, nosotros sabemos—lo sabe el pueblo—de la existencia de algún Comité, de su actividad y hasta de sus ingresos sabríamos con poco interés que tuviéramos en ello, pero desconocemos, en cambio, el destino que da a sus efectivos ya que no hace nada que signifique ayuda hacia los que realizan una labor más práctica, más humana, más del momento, más de guerra.

Ahora bien, señalar una mala actuación, no significa que los que la lleven a cabo hayan caído en las redes de la inmoralidad, ni que encaren aquella por malos derroteros con conocimiento de que así lo hacen. En esto no podemos hacer hincapié porque no concebimos tales posiciones en la situación actual. Creemos en la moralidad, en el interés de los hombres que se hallan al frente del trabajo en tales organismos, mas no podemos decir lo mismo de su competencia. Quizá por ello, se va, poco a poco, sembrando de obstáculos el camino de los entendidos y convirtiendo la retaguardia en un campo de experimentación con las naturales deficiencias a la orden del día.

Por esto, apuntamos que nuestra intención, es por hoy, hacer sólo una advertencia. Que todos los Comités se autocritiquen y podrá evitarse nuestra insistencia que, necesariamente, habría de ser más cruda, más clara y más directa.

Información provincial y local

Reunión de la Corporación Provincial

Bajo la presidencia del camarada Cano Murillo celebró hoy sesión la Comisión G. A. con asistencia de los gestores Cepeda, Blanco, Maeso, Ruiz, Torres y Llorca.

Por unanimidad fueron aprobados los siguientes dictámenes de la Comisión de Hacienda:

1.º Una relación de cuentas y facturas por un total de 194.093,32 pesetas.

2.º Distribución de fondos para el mes de mayo por un importe de 426.500 ptas.

3.º Conceder el ingreso en el Hogar provincial a tres hijos de la vecina de Almagro, Elisa Espinosa López.

4.º Autorizar al médico doctor del Instituto Psiquiátrico para que adquiera un aparato ortopédico para un enfermo del mismo establecimiento.

5.º Denegar el abono de horas extraordinarias a Francisco Ruiz Beato, portero del Hogar Provincial.

6.º Confirmar en su cargo de enfermero del Hogar a Gregorio Ramírez, así como al Inspector de Recreo del mismo establecimiento nombrado por la presidencia Francisco Martínez Sánchez.

7.º Desestimar la petición que formula Gerardo Córdoba Olivares que solicitaba una plaza de solista-pianista o director de la Banda Provincial del Hogar por no existir vacante.

8.º Asimismo no fué tomado en consideración la propuesta de creación de dos plazas de matronas para la Casa-Cuna ni la reposición de una enfermera toda vez que con anterioridad había recaído acuerdos sobre ambos extremos.

9.º Vista la propuesta que elevan los Interventores de los establecimientos benéficos, se acordó determinar los funcionarios que por la índole de los servicios que prestan tienen derecho a comer dentro de los mismos con cargo al presupuesto provincial.

10.º Fué designada una comisión integrada por los gestores Torres, Maeso y Llorca para que en vista del servicio que presta la Escuela Elemental del Trabajo de Valdepeñas emitan informe acerca de la conveniencia de subvencionar el expresado establecimiento docente.

Se dió cuenta de haber sido aprobado por la superioridad el presupuesto ordinario formado por la Comisión Gestora para el año actual, acordándose se proceda a la ejecución del mismo.

Se concedió autorización al vecino de Malagón, Eusebio Calcerrado para que por su cuenta construya un paso para el acceso a una finca de su propiedad colindante con un camino vecinal.

Fueron designados los señores Maeso y Torres para que en nombre de esta Diputación hagan entrega a los Ayuntamientos de Val-

depeñas y Campo de Criptana de los viveros provinciales que sostiene este Organismo provincial y que radican en aquellos términos municipales.

A propuesta del Director del Hogar y Casa-Cuna provinciales se acordó el cese de un inspector de recreo por faltas cometidas en el desempeño de su cargo.

Por último se dió lectura a un oficio de la alcaldía de Membrilla que por su importancia transcribimos literalmente, dice así: «Le devuelvo su comunicación número 257 con los 3 recibos de los auxiliares de caminos vecinales que me adjuntaba, por que éste Ayuntamiento no tiene ni una peseta para hacerlos efectivos pues desde hace 9 meses no cobra ni paga un céntimo por ningún concepto por estar establecido en este pueblo el Régimen de colectividad». Por unanimidad se acordó pasar este oficio al Sr. Gobernador para que resuelva como proceda.

Acuse de recibo

El nuevo Comisario de Investigación y vigilancia de esta capital, camarada Manuel Morales Martínez, nos da cuenta de su toma de posesión. Agradecidos a la referencia y al tiempo de acusarle recibo, le prometemos nuestra completa colaboración para cuanto redunde en beneficio de la República y de la guerra.

FUTBOL

Mañana domingo, se celebrará un interesante encuentro futbolístico entre los primeros equipos de los Jóvenes Guardias, de Fuensanta, ganador de varios e importantes trofeos y la Federación Cultural Deportiva Obrera. En el "team" visitante, figuran valiosos elementos de categoría. El equipo local se designará hoy por la mañana después de vista la forma de algunos nuevos elementos.

Este festival es uno más de los de la serie, organizados con vista a la potente selección provincial que se enfrenta al Murcia F. C. y al Hércules de Alicante, en fecha próxima.

INGRESO EN LAS ESCUELAS NORMALES DEL MAGISTERIO

La «Gaceta» del 13 de Marzo autoriza la convocatoria para ingreso en las Escuelas Normales del Magisterio que tendrá lugar en la segunda quincena de mayo próximo.

A este efecto, se organiza un cursillo intensivo de preparación a cargo de personal especializado en las diversas enseñanzas.

Este cursillo abarcará todos los aspectos del programa oficial, ejercicios orales y escritos y clases especiales de francés.

Estas clases darán comienzo en la primera quincena de abril, no admitiéndose más de 40 alumnos.

PARA MATRÍCULA E INFORMES:
ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA
(Frente al Paseo del Prado)

Partido Comunista

Reunión de Células

Hoy sábado, día 17, a las siete en punto de la noche, se reunirá la Célula de Campesinos núm. 6.

El lunes a la misma hora se reunirán los militantes de la Célula núm. 5 de Obras Públicas.

Por la noche, a las nueve y media, los de la Célula de Comercio.

Por los muchos e importantes asuntos a tratar se ruega la puntual asistencia.

Ciudad Real 16 de Abril de 1937.—Por el Comité de Radio: El Secretario de Organización.—*Andrés Díaz Astilleros.*

Para quien corresponda

Vemos con indignación como unos chiquillos machacan sobre el monumento que se erigió en la Plaza de Cervantes al inmortal ingenio don Miguel de Cervante Saavedra.

Es un machaqueo que refleja la incultura de nuestros chiquillos y ponen aquella obra de arte de nuestro paisano Felipe García Coronado, en un estado de destrucción en su parte más bella: los bajos relieve del monumento.

Por eso el reportero, ante el hecho ocurrido, llama la atención de las autoridades locales a fin de poner coto a este acto de salvajismo esperando se tomen las medidas necesarias para evitarlo.

Donativos recibidos en esta Alcaldía

En favor de Madrid

Damián Garrido, 2 pesetas.
José García Bordallo Blázquez, 15 pesetas.
Ignacio Navarrete, 25 pesetas.
Antonio Rodríguez, 100 pesetas.
Idem para gastos de Guerra, 100 pesetas.
Idem para Hospitales de Sangre, 100 pesetas.
Idem para el Socorro Rojo, 50 pesetas.
Idem para el Hogar Infantil, 100 pesetas.
Idem para el Comedor de Asistencia Social, 50 pesetas.

Como trabajan las mujeres campesinas por la guerra

El pueblo de Zujar, es uno de los muchos que tiene la provincia de Granada puramente agrícolas; sus cinco mil habitantes viven del trabajo del campo: no tienen fábricas ni industrias de ninguna clase, ya que a lo único que la mujer puede dedicarse, además de la agricultura a otro trabajo más rudo y penoso: a la cogida de esparto y a la confección de pleitas, y digo más rudo, porque todos sabemos que el esparto se cría en los montes y cerros más escabrosos. Pues bien, a este durísimo trabajo se dedican las mujeres y hombres, obligados por el hambre y la miseria en que los tuvieron sumidos durante centurias el caciquismo cerril y usurero de aquel pueblo, pues la tierra y grandes olivares, los tuvo siempre en poder de cuatro ricos usureros que preferían ver morir de hambre a los trabajadores, dando su trigo a rédito a los pequeños labradores y cobrándoles un interés de una cuartilla de renta por fanega y el pobre que no tenía más que sus brazos, tenía que morir de hambre si no se entregaba a estos trabajos de explotación y esclavitud, que para ganar un jornal de tres pesetas, tenían que coger diez arrobas de esparto y llevarle a cuevas donde está la romana que a veces dita doce o catorce kilómetros de distancia.

Para ganar este jornal, tienen que levantarse al pintar el alba, hasta la puest del sol, medrando con este trabajo dos o tres sanguijuelas del pueblo, los Pelegrines y compañía. Pues bien, las mujeres de este pueblo, rico en tierra, agua y árboles, aunque pobre de cultura, son vilmente explotadas

por estos caciquillos semianalfabetos, pues nunca tuvieron estas trabajadoras de Zujar más escuela que el campo, el hambre y la tiranía.

Estalla el movimiento, y estas sencillas mujeres que nunca supieron de guerras ni de revoluciones, se lanzan a trabajar con fe y entusiasmo por la causa de los oprimidos por los que sufren, por los antifascistas y para ayudar a la guerra trabajando sin descanso, guiadas por el fino instinto de la camarada Cándida López, que es la única que las orienta, ya que no tuvieron, ni siquiera el asesoramiento de los camaradas trabajadores. Últimamente salen a postular por el pueblo, abren una suscripción y corren calles y plazas entregando al Socorro Rojo Internacional del pueblo de Baza, lo siguiente:

De sellos, 185 pesetas; de Trigo, 22 fanegas; Garbanzos, 2 fanegas; Chacina, 24 kilos; Patatas, 2 arrobas; Almendras, 2 celemines; Cebada, 1 fanega; Pimientos, 1 ristra; Sábanas, 17; Vendas, 9; Camisetas, 6; Calzoncillos, 2 pares; Almohadas, 3 de lana; Huevos, 2 docenas; gran cantidad de paños de hilo y en dinero, 142 pesetas.

Bien por las camaradas de la Agrupación Agrícola Femenina del pueblo de Zujar. El Socorro Rojo Internacional de la provincia de Ciudad Real, os alienta a seguir trabajando por la causa antifascista y en particular os da la enhorabuena, vuestra paisana Delegada del Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional,

Felisa Fernández.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez» a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Suma anterior, 2.856,65 pesetas.
Florencio Molina Sánchez, 5 pesetas.
Angel García, 5 pesetas.
Bonifacio Sánchez, 5 pesetas.

SINDICATO DE SASTRES

El Sindicato de Sastres convoca a Junta general extraordinaria para el domingo, día 18, a las tres de la tarde.

Se ruega a todos sus afiliados puntual asistencia, por tratarse de asuntos de sumo interés.

Ciudad Roja, 15 abril de 1937.
El Secretario, *F. Díaz y Santos.*

Fuente el Fresno

La Agrupación Socialista de esta villa, en cumplimiento de la circular recibida de la Federación Socialista Provincial sobre entrega de donativos en especie con destino al pueblo de Madrid, ha recaudado del vecindario de este pueblo, 1.278 kgms. de pan, de los cuales ha hecho entrega a dicha Federación en Ciudad Real, en el día de la fecha prosiguiendo recaudando más víveres, que en sucesivas veces hará entrega.

Fuente el Fresno, 17 de Abril de 1937.—El Secretario, *L. Lucendo.*

Agrupación Socialista de Herencia

Suscripción para el barco «Komsomol»:

Antonio Fernández de la Puebla, 5 pesetas; Sinesio Moreno Martín, 10; Manuel Larmiento Romero, 10; Bautista Sánchez, 10; Agustín Díaz Ubeda, 5; Juan Fernández de la Puebla, 5; Inocente Merino Iniesta, 5; Sebastián García Parrado, 5; Antonio Fernández Corrales, 8; Jesús Fernández García, 5; Serbelio Fernández Caballero, 5; Costancio Medina Illestas, 5; José María Martín del Campo, 5; Vicente Medina, 5; Emilio Gallego Casilda, 5; Jesús Fernández Montes, 5; Vicente Rodríguez de Tembleque, 5; Mateo Valentín, 5; Juan Alfonso Corrales Ramírez, 5; Antonio Merino Iniesta, 5; Diego Fernández Buitrago, 5; Gregorio Martín Lorente, 5; Rafael Nebado Requena, 5; Diego García Escribano, 5; Jesús Morales, 5; Asunción Carrera Español Corujo, 5; Carlos García Valdibieso, 5; Domingo Díaz Meco, 10; Cristóbal Fernández Cañadas, 5; José Jerez Callejas, 5; Eugenio Mora Romero, 5; Román García Sarmiento, 10; Jesús Martín García, 5; Florencio Ramos y Gallego, 5; Encarnación García Escribano, 2; Pedro Mora Medina, 5.

Ajenos a la Agrupación:

Juan Antonio Herrero, 5 pesetas; Jesús, el herrero, 5; Miguel, el esquilador y su hijo, 10.

PARTE DE GUERRA

Facilitado desde Valencia por la Sección de Información del Estado Mayor del Ministerio de la Guerra:

Se han tomado tres pueblos en Teruel y la importante posición de Cerro Gordo

EJERCITO DEL CENTRO:

Sin nada importante que señalar en todos los sectores de este ejército.

La artillería disparó sobre la población civil de Madrid, produciendo víctimas. La aviación leal, ha cañoneado con éxito el puente que los facciosos tendieron sobre el Manzanares. Nuestra aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento y bombardeo con éxito, en el frente de Guadalajara, las estaciones de Sigüenza y Jadraque.

EJERCITO DEL ESTE:

En los distintos frentes de este ejército transcurrió la jornada con bastante calma, registrándose sólo ligeros tiroteos de artillería por ambas partes, sin que los facciosos alcanzaron objetivo alguno.

AGRUPACION DE TERUEL

En la jornada de hoy las fuerzas republicanas han ocupado los pueblos de Viciro, Lindor, Argente y la importante posición de Cerro Gordo, combatiéndose con gran entusiasmo en las calles de Celada, sobre la que se presiona con gran intensidad, infligiendo al enemigo duro castigo. Nuestra aviación cooperó con gran eficacia al avance de nuestras tropas, bombardeado y ametrallado las concentraciones enemigas. En uno de los combates sostenidos con la contraria se logró derribar un aparato "Fiat".

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Euzkadi:

El enemigo contraatacó por el frente de Alava para con seguir recuperar las posiciones que le fueron arrebatadas resistiendo heroicamente nuestras fuerzas, que causaron numerosas bajas a los facciosos. En los frentes de Eibar y Lequitio, nuestra artillería hizo fuego sobre las concentraciones enemigas a las que dispersó y causó bastantes bajas.

En los demás sectores sin novedad digna de mención.

La lucha es favorable a nuestras armas

Madrid, 16.—El general Miaja ha manifestado a los periodistas, que la tranquilidad es absoluta en todos los frentes:

En la Casa de Campo, continúa la lucha favorablemente para nosotros. Las noticias del sector del Jarama son satisfactorias para nuestras fuerzas.

Los periodistas le preguntaron si era cierto el rumor de que se habían pasado a nuestras filas ciento treinta hombres del campo enemigo, contestando el general Miaja que lo ocurrido había sido lo siguiente: los rebeldes pidieron a nuestros soldados una tregua para proceder al enterramiento de cadáveres que se encontraban entre la zona nuestra y la de ellos. Nuestros soldados les concedieron dicha tregua y entonces entre los leales y adversarios dieron tierra a los cadáveres que existían. Esto no es nuevo, dijo el general, ya en otra ocasión ocurrió lo mismo en Vaciamadrid. (Febus.)

Descomposición en el campo rebelde

Gibraltar, 16.—Cada día es mayor la descomposición que se nota en el campo rebelde. Constantemente llegan a esta plaza numerosos falangistas, requetés y militares facciosos que escapan, como pueden, de las vecinas poblaciones españolas, en poder de los invasores extranjeros, La Línea, Algeciras, Ceuta, San Roque, etc.

Por la forma en que pretenden justificar su huida se adquiere la certidumbre de que cada vez es mayor la angustia en que viven y comienzan a vislumbrar el final catastrófico, que presienten muy cercano.

Una cosa que ayuda a formar muy bien este estado de descomposición es la serie de bulos y mentiras que constantemente difunden las radios facciosas. Una de ellas, por ejemplo, es la

que reiteradamente se ha hecho circular en relación con el total hundimiento de nuestra escuadra, otras veces se ha dicho que nuestros valientes marinos se han entregado a los invasores, y otras, que nuestros barcos han huido al extranjero ante nuestra derrota segura y atemorizados por el poderío de la escuadra pirata. Como quiera que muy a menudo los buques de la escuadra Republicana se dejan ver en servicios de vigilancia y reconocimiento en el estrecho, es no solo pone de manifiesto que la mentira es la base de la propaganda facciosa, sino que nuestros heroicos marinos, están más firmes cada día en la defensa de las libertades de España y contra los invasores del suelo Patrio. (Febus.)

Alemania envía descaradamente aviones a las tropas facciosas

Valencia, 16.—Por informes fidedignos, se sabe que Alemania sigue enviando material de guerra a los facciosos, especialmente aviones. Confirmado este rumor, la noticia facilitada últimamente por prensa extranjera, en la que se dice que hace varios días han salido de Hannover, con destino

a España, treinta y seis aeroplanos. Se asegura que en dicha población se montan continuamente aparatos que salen para Burgos. Pasan de noche por Francia a una altura de tres a cuatro mil metros. Los pilotos que realizan estos servicios, cobran por cada vuelo mil marcos.—(Febus.)

Indulto de un Guardia de Seguridad

Valencia, 16.—La Gaceta de la República publica un Decreto conmutando la pena de muerte al Guardia de Seguridad Juan Plascencia, condenado que fué por el Tribunal de Albacete a dicha pena. (Febus.)

Se prorroga el estado de alarma

Valencia, 16.—La Diputación permanente de las Cortes ha acordado prorrogar de manera provisional, por un mes más el estado de alarma.

Martínez Barrio dió cuenta del viaje realizado a París, por cuyos resultados fué felicitado por los diputados. (Febus.)

Aumenta la recaudación del Estado

Valencia, 16.—La Recaudación del Estado sigue aumentando considerablemente en algunas provincias en relación con igual mes del año anterior. En Valencia, el último mes de marzo se han recaudado 442.743 pesetas de aumento. (Febus.)

Un jefe de escuadra a nuestras filas

Barcelona, 16.—El parte facilitado esta mañana de las operaciones en el sector de Aragón dice que lo único importante acaecido es que en la sierra de Alcubierre se ha pasado a nuestras filas un jefe de escuadras y un falangista con armamento ambos. (Febus.)

Se hace huir a los aparatos rebeldes

Valencia, 16.—A las dos de esta tarde voló sobre la población un avión faccioso, sin duda con intención de bombardear. Nuestra artillería anteaérea funcionó admirablemente poniendo en fuga al aparato que tuvo que internarse en el mar. No lanzaron ni una bomba. (Febus.)

La quinta columna

Barcelona, 16.—La policía ha detenido a catorce individuos pertenecientes a la quinta columna que realizaban servicios de espionaje. Se han averiguado que todos estos sujetos pertenecían a Renovación Española. (Febus.)

Llega a Gibraltar el Jefe del Control

Gibraltar, 16.—Ha llegado a esta población el oficial del ejército turco, nombrado jefe del control terrestre y marítimo de Gibraltar. (Febus.)

La cobarde aviación facciosa

Barcelona, 16.—En el día de hoy han volado sobre esta población dos aviones facciosos los cuales lanzaron veinte bombas sobre Culera, destruyendo cuatro casas humildes. Afortunadamente no ocasionaron desgracias personales.—(Febus.)

Ascensos en aviación

Valencia, 16.—El Ministerio de Marina y Aire, ha ascendido a capitán de las fuerzas aéreas a los siguientes camaradas: Vicente del Rizo Crespo, Anastasia San Juan, Emilio Valera, Alfonso Jiménez y José Arturo.—(Febus.)

Después de la ocupación de El Lugar

Andújar, 16.—En relación con la ocupación por parte de nuestras fuerzas, del reducto llamado El Lugar, las fuerzas rebeldes que lo ocupaban se trasladaron al Santuario de la Cabeza a través de la sierra. Parte de nuestras tropas les siguieron y encontraron gran cantidad de ropas y efectos abandonados en su fuga por los facciosos. Se cogieron también varias camisas con manchas recientes de sangre. Igualmente se encontró una carta de Queipo de Llano, fechada el día 3 noviembre, en la que les dice que nuestras tropas no atacarán al Santuario por ser precisas en otros puntos. Les anuncia también que no tardaría ni tres horas en caer Madrid en poder de los facciosos.—(Febus.)

Por la provincia de Avila se avanzó notablemente

Madrid, 16.—Esta tarde en el sector de Carabanchel, nuestras tropas se han dedicado a fortificar las posiciones arrebatadas al enemigo en las últimas operaciones.

Hacia la media tarde, por la parte del barrio de Usera, los facciosos intentaron atacar, entablándose un combate en el que tomó parte nuestra artillería haciéndose retirar al enemigo que sufrió gran quebranto.

Nuestra artillería bombardeó intensamente las concentraciones enemigas de los Cerros Garabitas y Aguila.

Los rebeldes han reconstruido en parte, el puente sobre el río Manzanares, para comunicar con los de la Ciudad Universitaria. Pero nuestras baterías, con su acertada actuación, les han hecho desistir de sus propósitos y baten constantemente dicho sitio.

En la provincia de Avila, se ha mejorado notablemente nuestras posiciones, realizándose un avance que nos acerca a Navalperal y San Bartolomé de Pinares.—(Febus.)

Parece que ¡por fin! habrá control el día 19

Londres, 16.—Se ha reunido la Oficina Central del Control marítimo, la cual ha realizado todos los preparativos para poner la vigilancia en las fronteras españolas.

Ante esto, el Sub-Comité ha señalado definitivamente la fecha del 19 del actual, a las doce de la noche para la entrada en vigor del control. (Febus.)

El Gobierno de Cataluña ha quedado constituido

Barcelona, 16.—Por fin, esta tarde ha quedado constituido el Gobierno de la Generalidad de Cataluña, compuesto de la siguiente forma: Presidente y Hacienda, Tarradellas, (Ezquerro Catalana; Defensa, Izglea, (C. N. T.); Economía, Capdevilla, (C. N. T.); Servicios públicos, Do-

menech, (C. N. T.); Asistencia Social, Aurelio Fernández, (C. N. T.); Abastecimientos, Iren, (U. G. T.); Trabajo y Obras públicas, Vidiella (U. G. T.); Justicia, Comorera, (U. G. T.); Seguridad interior, Ayguadé, (E. C.); Agricultura, Calvet (Rabassaires).—(Febus.)

Los laboristas plantean al Gobierno la cuestión del control español

Londres, 16.—Los laboristas encargaron al jefe de su minoría para que plantee en la Cámara de los Comunes la cuestión de la navegación de los barcos en aguas jurisdiccionales

de las españolas, ya que con motivo del comunicado del Gobierno vasco a la Glaterra, se manifiesta que el acceso de los barcos a la población de Bilbao está libre.—(Febus.)

Bombardeo de Sagunto

Sagunto, 16.—A las dos y media de esta tarde, un avión faccioso, pasó sobre la población. A las cinco y veinte de la tarde, otros dos aparatos enemigos de bombardeo, procedentes del

mar, arrojaron varias bombas que cayeron en el mar. Funcionaron las baterías antiaéreas que hicieron huir a los aparatos.—(Febus.)

Habla "el generalísimo"

Noticia de "El Diario Vasco" de San Sebastián: El general Franco ha reunido en su despacho a los corresponsales extranjeros para hacerles declaraciones. Esta debilidad tan conocida, le iba resultando imposible entre los españoles y le habría costado la carrera en un Ejército menos tolerante que aquel de la Monarquía en que él prosperó.

Ahora se cobra en los periodistas de fuera. Corresponsal que ve, corresponsal al que le hace la incontestable declaración. No habrá influido poco esta manera proselitista, digámoslo así, en la menor frecuencia con que se recogen por el mundo las palabras de Franco. Hay sacrificios que sólo pueden pedirse a los "enviados especiales" de Hitler, Mussolini y Carmona. Los cuales al venir ya saben la especialidad que les espera.

"Refiriéndose a los rumores de promesas hechas a Italia y Alemania a cambio de la ayuda prestada, Franco declaró: No ha sido necesario prometer nada a Alemania e Italia. También de esto habla con sinceridad. Esas naciones trajeron sus soldados y

sus armas, esperaron a que "los nacionales" que padecemos las abriese la puerta, entraron, y se quedaron casi todo, ya que casi todo era lo que habían puesto en la empresa. Lo poco que abandonaron a la voracidad de Franco y sus amigos, era la propina a la traición que sólo fué grande por la repugnancia que inspira, por el trabajo. Y la limosna, tirada desde, se hizo espontáneamente. A fin y al cabo, estaban entre caballeros. Como lo demuestra el que acabados los unos confesando que colocaron sus ojos extraños frente a su patria y a los otros olvidando la No Intervención al mismo tiempo que la invocan.

"Cuando se preguntó a Franco si eran ciertos los insistentes rumores de que él se proclamaría regente de España en nombre del infante don Juan Franco no contestó, limitándose a sonreír. ¡Bien dicho lo de la limitación y lo de la sonrisa! España, a cambio, ha soltado la carcajada, sigue celebrándolo sin limitaciones de ninguna clase. Un rato de humor no viene bien entre tanta tragedia.